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報告第 ９ 号 臨時代理の報告について（令和６年度薩摩川内市一般会計補正予算

（第４回補正）に係る議案に関する意見の申出について） 
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【開会】 

教 育 長  ただ今から、令和６年第１０回薩摩川内市教育委員会定例会を開会い 

たします。 

 

【会議録の承認及び会議録署名者の指名】 

教 育 長  令和６年第９回定例会の会議録についてお諮りします。会議録を承認

してよろしいですか。 

（異議なしの声あり） 

教 育 長  令和６年第９回会議録は承認されました。 

会議録署名委員につきましては、枇杷委員を指名します。 

 

教 育 長  傍聴の申出はありますか。 

教育総務課長代理  申出はございません。 

教 育 長  本日の傍聴の申出はございません。 

 

【非公開案件の確認】 

教 育 長  本日の議事日程は、別紙の会次第にあるとおりです。 

「議案第２５号 薩摩川内市郷土館運営協議会委員の委嘱について」 

は、個人情報を扱う案件でありますので、非公開としたいと思います。 

ご異議ございませんでしょうか。 

（異議なしの声あり） 

教 育 長  また、「議案第２６号 令和６年度薩摩川内市奨学生の選考について」 

は、後ほど関係者のみで協議し、これらを非公開としたいと思います 

が、ご異議ございませんでしょうか。 

（異議なしの声あり） 

教 育 長  そのように取り扱わせていただきます。 

    

【審議】 

教 育 長  それでは、審議に入ります。 
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【報告第９号 臨時代理の報告について（令和６年度薩摩川内市一般会計補正予算

（第４回補正）に係る議案に関する意見の申出について）】 

教 育 長  報告第９号 臨時代理の報告について（令和６年度薩摩川内市一般

会計補正予算（第４回補正）に係る議案に関する意見の申出につい

て） 教育総務課長 説明をお願いします。 

教育総務課長   （議案書で説明） 

教 育 長  質問はありませんか。 

土器手委員  教職員住宅や学校は、台風１０号の被害はどうでしたか。 

教育総務課長  学校施設に関しては、倒木や渡り廊下のエスロン屋根が飛んだり、体

育倉庫の屋根が飛んで雨漏りをしている、そういったものが主なもの

です。教職員住宅についても、倒木、それから雨漏り等でございます。 

また、昨年３月で閉校しました海陽中学校では、７月の大雨で運動場

の隅の法面が少し崩れ、応急処置を行いましたが、今回の台風でそこ

の部分が若干拡大しており、補修工事、復旧工事を今回の補正予算に

入れているところです。 

教 育 長  他に質問はありませんか。 

       （質疑なしの声あり） 

 

【議案第２５号 薩摩川内市郷土館運営協議会委員の委嘱について】 

※本議案は非公開 

教 育 長  議案第２５号を承認してよろしいですか。 

（異議なしの声あり） 

教 育 長  ご異議はないと認めます。よって、本案は可決されました。 

 

【議案第２６号 令和６年度薩摩川内市奨学生の選考について】 

※本議案は非公開 

教 育 長  議案第２６号を承認してよろしいですか。 

（異議なしの声あり） 

教 育 長  ご異議はないと認めます。よって、本案は可決されました。 
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【諸般報告】 

教 育 長  それでは、諸般報告について、教育総務課から説明をお願いします。 

教育総務課長  （資料１ページについて説明） 

教 育 長  質問はありませんか。 

軍 神 委 員  川内大綱引ですが、綱練りの時は雨が降りましたが、当日の晩は降り 

       ませんでした。見学する人にとっては雨が降らない方がいいので良か

ったのかなと思います。それから韓国の方々も来られて鐘を鳴らして

おりましたけれども、また韓国とも続けばいいなと思うところです。 

土器手委員  電気代の実費徴収とはどういうことですか。 

教育総務課長  学校開放事業に関しまして、各学校の体育館、武道館、一部グラウン 

ドを利用する際の料金について、今年の４月１日から料金を改定しま

して、昨年度までよりも、実際の電気代がかかっている部分というよ

うな意味合いで料金を設定させていただいたところです。ただ、議会

からも様々な意見が出されており、また市民の方々からも、子供から

お金を取るということはどうなんだ、というような意見もあることか

ら、今回、立ち上げがなされた少子化対策・子育て支援戦略推進本部

会議において、子育て支援という形での政策としてどのような方向に

持っていけるのかということについて、今後議論がなされると伺って

います。 

教 育 長  そもそも学校の施設は学校教育に供するものでありますが、学校体育

施設をスポーツ少年団や地域の団体などが利用するのは、社会体育と

して使うことになりますので、電気料金は実費で徴収しております。

それで、各学校での１時間当たりの単価が違うということもありまし

て、そういう御意見が本会議でも何回か質問があったところです。 

枇杷委員   綱練りですが、高校生が男の子も女の子も雨の中、ずぶぬれになりな 

がら一生懸命、協力してくれたということがすごく感動的だったとい

うことを聞きました。すばらしいなと思います。 

教 育 長  市民の声として、保存会の役員の方にもお伝えしたいと思います。あ

りがとうございます。 

教 育 長  学校教育課の説明をお願いします。 
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学校教育課長  （資料２ページについて説明） 

教 育 長  質問はありませんか。 

枇 杷 委 員  同級生からネグレクトや虐待にあった子供を預かる施設を立ち上げた 

という話を聞きました。そんなに大きな施設ではないのですが、小学

校１年生と２年生と高校生を実際預かっているということです。薩摩

川内市内には、川内精舎等の児童養護施設もありますが、多分、様々

な相談から児童相談所を経由して預かったりする形なのかと思ってい

ます。個人でのそういう施設がどのぐらいあるのかと思いまして、可

能でしたら、来月で結構ですのでどの程度そういう施設があるのかと

いうことを教えていただきたいです。 

教 育 長  はい、分かりました。本市に児童養護施設が３か所ございますが、そ 

れ以外に、個人が運営されている所の実態把握について、関係課に確

認してみたいと思います。他にございませんか。 

軍 神 委 員  就学教育相談の２９８件というのは、多いと思います。これから相談 

してこの子たちの進学というか進路を決めていくと思いますが、発達

障害の施設に通園している子や、特別支援学級に通級している子たち

なら分かりますが、普通学級にいる子たちの進路や方向性を適切に決

めるということは非常に難しいと思います。教育委員会でもきちんと

するだろうと思いますが、それを学校に返しても、例えば、保護者が

特別学級ではなく「うちの子は普通学級に入れる」という場合もあり

ます。最終的には保護者の考え方が生かされてくるとは思いますが、

学校にも頑張ってもらって、大きい学校は人数が多いので大変かもし

れませんが、適切な指導をしないと、例えば、その子が中学校の通常

学級に入っても授業が分からない、教員たちもいろいろな面でしない

といけない状態が必ず出てくると思います。そうならないように、特

別支援学級の方が子供にとって心身ともにいいんだ、そして、学力も

つくんだというようなことを理解してもらいたいと思います。なかな

かそこがうまくいかないために、学校は困難な場面が出てくるのかな

と思います。いい策があったら教えていただければと思います。以上

です。 
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教 育 長  ご意見ありがとうございました。今後そのようなことも各学校あるい 

は保護者からも、聞く機会もあろうと思います。担当にもつないでお

いてください。 

教 育 長  それでは次に入ります。社会教育課の説明をお願いします。 

社会教育課長  （資料３ページについて説明） 

教 育 長  質問はありませんか。 

教 育 長  立入調査の結果、何か顕著な課題があったでしょうか。 

社会教育課長  特に大きな問題点等はありません。 

教 育 長  それでは次に入ります。少年自然の家の説明をお願いします。 

少年自然の家所長  （資料６ページについて説明） 

教 育 長  質問はありませんか。 

教 育 長  宿泊学習での食事ですが、食物アレルギーについて十分に事前打合せ

をするということでした。昨年度は１件ありましたが、今年度はどう

ですか。 

少年自然の家所長  アレルギーの児童生徒は各学校に数名おります。該当の児童生徒がい    

る場合の対応としては、全く違うメニューを出す子には赤札を持たせ

たり、気をつけないといけないという子には白札を持たせたり、また

一番先頭に入ってもらうというような対応をとりながら、我々職員、

食堂の方、教員たちが対応を間違えないように工夫をしているところ

です。 

教 育 長  大変な気遣いだと思いますが、命に関わることですので、引き続きよ

ろしくお願いします。 

教 育 長  中央図書館の説明をお願いします。 

中央図書館長  （資料７ページについて説明） 

教 育 長  質問はありませんか。 

枇 杷 委 員  センノオトという施設ができまして、これまで図書館に勉強に行かれ 

ていた学生さんが結構センノオトに行ったりしているのかなと思いま

す。皆さんに読書の機会が与えられることはすごくいいことだと思い

ますが、すみ分けじゃないですけど、図書館利用への影響はないので

すか。 
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中央図書館長  夏休み期間中を見ましても、学習室の利用が極端に落ち込むという影 

響はございませんでした。また、センノオトは、図書館とは若干本の

揃え方が違いますので、うまくすみ分けはしていただいているのかな

と思います。 

教 育 長  甑島教育課を教育総務課長の説明をお願いします。 

教育総務課長  （資料１１ページについて説明） 

教 育 長  質問はありませんか。 

（なしの声あり） 

教 育 長  以上で諸般報告を終わります。 

 

【その他】 

教 育 長  次に⑷その他のア令和６年１０月行事予定について、教育総務課から 

順に説明をしてください。 

教育総務課長  説 明 

（以後、順次各課からの報告） 

教 育 長  行事予定について、ご質問はありませんか。 

軍 神 委 員  １３日の第１回薩摩川内市スポーツフェスタについてですが、初めて 

のことなので、どれだけの人が集まって、また、どんなふうになるか

はやってみないと分からないですけれども、どうぞ皆さんも来ていた

だいて、いろいろと後で御意見を聞かせていただければと思います。 

教 育 長  「イ その他」に入ります。事務局から何かありますか。 

学校教育課長  （令和６年度全国学力・学習状況調査の結果について説明） 

  （薩摩川内市立小・中・義務教育学校におけるハラスメントの防止等  

        に関する指針について説明） 

教 育 長  教育委員の皆様から何かございますか。 

（なしの声あり） 

【閉 会】 

教 育 長  以上で、全ての審議が終了しました。これで、令和６年第１０回薩摩 

川内市教育委員会定例会を閉会いたします。ありがとうございました。 
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閉会時刻  １５時２５分  

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 委 員 


